



## REFORMA ELECTORAL

# CNDH se excedió, considera Monreal

JAVIER DIVANY

**Rosario Piedra tendrá que comparecer en el Senado por el pronunciamiento que hizo contra del INE**

**E**l senador Ricardo Monreal consideró que la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) se excedió de sus facultades y funciones tras la recomendación que hizo el domingo al Poder Legislativo para transformar al Instituto Nacional Electoral (INE) al que acusó de ser un instrumento parcial que sabotea la voluntad del pueblo y adelantó que no se puede garantizar la aprobación de la reforma electoral en el Senado.

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado recordó que "la autoridad, atendiendo el principio de legalidad, sólo puede hacer lo que la Constitución y la ley le permite".

Informó que la comisionada nacional de Derechos Humanos, Rosario Piedra Ibarra, será citada a comparecer ante el Senado, pero que "solamente falta el que el Pleno y la Junta de Coordinación Política pongan día y fecha".

"Yo creo que la CNDH y su titular deberían actuar con más prudencia, porque debemos dejarle a la Cámara de Diputados el buscar los consensos y los acuerdos; y esa es la facultad de la Cámara de origen, para que discutan ya prueben lo que, por mayoría calificada o simple, tratándose de reforma constitucional y legal, hagan", señaló el morenista.

Al respecto, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) negó que la recomendación emitida el pasado domingo para la transformación del Instituto

Nacional Electoral (INE) atenta contra el órgano electoral y, más bien, promueve su fortalecimiento por lo que acusó a siete de los integrantes de sus Consejo Consultivo de "sabotear" la administración de Rosario Piedra Ibarra.

Dentro de ese oficio, y en vísperas de que ambas cámaras inicien la discusión sobre la reforma electoral propuesta por el presidente Andrés Manuel López Obrador, la comisión a cargo de Piedra Ibarra pidió a los diputados y senadores "garantizar un órgano realmente autónomo de cualquier poder, constituido o fáctico, legal o suprallegal, que asegure la transparencia del proceso electoral y el recuento efectivo de votos, con plena certeza para la ciudadanía, que elimine por completo el control gubernamental y la prevalencia de los intereses partidistas".

En el senador Ricardo Monreal Ávila también negó que esté garantizada la aprobación de la reforma política electoral en la Cámara Alta y advirtió que no hay que adelantar vísperas porque primero se debe esperar a que resuelva la Cámara de Diputados.

En entrevista con los medios de comunicación, Monreal fue cuestionado sobre la reciente reunión con Mario Delgado, y donde al parecer aseguró que en el Senado si pasaría la reforma político electoral.

"Vamos a actuar con mucho respeto hacia la Cámara de Diputados. Vamos a actuar con mucha responsabilidad para con nuestra colegisladora y la idea principal, es que concluyan su trabajo y que esta Cámara actúe como Cámara revisora; pero, no creo que nosotros entremos a inexactitudes constitucionales o a excesos que pongan en riesgo la democracia en México", sostuvo Monreal Ávila.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López, criticó a quienes defienden al



Instituto Nacional Electoral (INE) y aseguró que él no quiere desaparecer a este organismo, sino democratizarlo y arrebatárselo del control de los partidos políticos "para que tengamos un organismo electoral verdaderamente autónomo para que no manipulen".

Durante su conferencia *mañanera* de ayer López Obrador dijo que la idea es que no se gaste tanto en elecciones, pues acusó que el INE y el Tribunal Electoral son los organismos más caros de todo el mundo y que si se reduce el presupuesto del INE, también, se podrá reducir el presupuesto de los partidos y con ello se tendrá dinero para las necesidades más apremiantes del país.

También comentó que de proceder su reforma, se podría ahorrar dinero al des-

aparecer las diputaciones y senadurías plurinominales y reprochó que anteriormente se daba dinero del presupuesto a los legisladores para que gestionaran el recurso en sus distritos y acusó que había "moche" en ello.

El presidente acusó que quienes defienden al INE, desean que regrese "la podredumbre" y la deshonestidad".

También comentó que este domingo, en el INE quisieron ocultar una encuesta adversa sobre la reforma política del Ejecutivo federal y expuso que Lorenzo Córdova, presidente consejero del instituto, "da pena ajena" por la encuesta sobre la reforma electoral adversa.

"Deberían hacer otra, porque la gente está bien informada y ya cambió, mientras agregó que quisieron matizarla "por-

que el que paga manda", recomendó.

## CONFLICTO

LA CNDH negó que atente contra el INE y acusó a 7 miembros de su Consejo Consultivo de "sabotear" la administración de Rosario Piedra



**RICARDO MONREAL**  
SENADOR Y LÍDER DE MORENA

*"Yo creo que la CNDH y su titular deberían actuar con más prudencia"*



**Monreal adelantó** que sólo falta fecha para que Rosario Piedra vaya al Senado